
ふれあいトーク記録書 （ 市民活動団体との意見交換会② ） 

開催日時： 令和５年１１月１７日（金）午後７時１５分 

場 所 ： 岩倉市民プラザ多目的ホール 

参加人数： 1ターン目市民３人 ２ターン目市民４人 議員３人（木村・塚崎・大野） 

次 第 ： １．開会あいさつ 市民活動支援センター長 

２．開会あいさつ 議長 

３．１ターン・２ターン（自己紹介⇒フリートーク） 

４．閉会あいさつ 副議長 

 

1 ターン目（2 グループ） 

項目 参加者の意見・質問 議会の応答 

議員 議員のやりがい・大切にしていること （１）市民の方を向き続けたい 

（２）市民からの相談にのること 

（３）市民の要望を叶えること 

議員 ４０歳頃は転職などを考える時期なのか。 

 

 

 

 

４０歳頃にそういった思いになったことがある。⇒ 

４０歳が人生の転機？ 

ゴーギャンコンプレックスなのかもしれな 

い。 

※ゴーギャンコンプレックス 

４０歳過ぎに「すべてを捨てて人生をやり

直したい」思う葛藤などのこと 

議員 議員年金制度・議員報酬は。 議員は４年ごとに選挙があるためリストラ

される危険性がある。 

 



項目 参加者の意見・質問 議会の応答 

議員 議員年金制度・議員報酬は。 地方議員年金制度はなくなった。 

  ↓ 

妻から「こんなはずじゃなかった」といわ

れた。 

議員報酬総額約 700 万円、県内では 1000

万円を超えている議会もある。 

議員 普通の方が誰でも議員になれる・目指せるといいと思

うが。 

これから議員を目指すのは難しいかも… 

一定の社会経験は必要、専門性も必要… 

若い人は正規で入社できる良い会社がない

ため、議員になろうとしている人もいる。 

岩倉桜まつり 来年は、岩倉桜まつりは開催するのか。 たぶん開催する予定？ 

4 年間開催していないため、静かな桜にな

れてしまっている。 

岩倉桜まつり 露天商などのごみ問題が課題 露店商も桜まつりの賑わいの一つであるが

ごみなどの課題があることは認識してい

る。 

五条川の桜 岩倉は「桜の名所」として、世界中に有名にしたい。 コスプレや海外の方のウエディングの撮影

場所として大変人気がある。 

 

 

 

 

 



2 ターン目（２グルーブ） 

項目 参加者の意見・質問 議会の応答 

防災訓練 岩倉東小学校区の防災訓練 

避難所開設などには地域のコミュニティが大切である

が地域が希薄になりつつある危惧がある。 

情報発信の方法も考えたほうが良いのではないか。 

防災訓練の内容の見直しか参加者を増やしたほうがが

良いのでは。 

 

 

 

 

 

 

 

下本町では、防災訓練で防災倉庫の確認を行っている 

岩倉市の各行政区の取組は、防災につながっていると

知っていただくことが大切。 

みんなが参加して、配置図面の確認、テン

ト設置。段ボールベットの組立、簡易トイ

レの設置など経験することで、みんなの意

識が高まるように訓練をしていることをま

ず知ることが大切である。現在は、実地訓

練に近いような方法で訓練している。 

コロナ禍だったため、参加者を抑制してい

たことによる影響もある。 

住民自治が大切である。 

東小学校区は外国の方の参加も増えてきて

いる。 

岩倉市防災訓練以外の各小学校区の防災訓

練は市と各行政区の自主防災会共催の防災

訓練のかたちとなっている。 

行政区 行政区の役員など高齢化・マンパワーが減っているの

ではないか。 

 

区長の負担が重すぎるのではないか。 

 

定年延長により自治体区長などの役員不足

の影響なのか。 

民生委員・消防団もなり手不足の状況。 

岩倉団地では役員の団結が強い。 

 

 



項目 参加者の意見・質問 議会の応答 

行政 ライフスタイルが変化したため。 

もっと市が主体的にやるべきであった。 

災害時などは共助が大切なので、住民自治

は大切である。 

区長 ある程度や大きなくくりでなり手・担い手をつくる。 本来、行政区などの役員になってから初め

て地域を知る機会にもなるので、大きくな

りすぎると地域を知ることができなくなる

のなどの課題がある。 

災害時 災害時要支援者の情報は区長、民生委員しか知らない

が大丈夫なのか。 

DX化して支援者一人に対して、複数人が対

応するシステムを導入している自治体もあ

るが、高額である。 

 


